



Familias de zona centro podrán escriturar su patrimonio

Ofrece Puerto Vallarta seguridad jurídica

A través del comité técnico del Fideicomiso de Puerto Vallarta, que se encuentra en su fase final, se busca dar certeza legal a las familias

MERIDIANO | Puerto Vallarta - Para dar seguridad jurídica a las familias que habitan en la zona centro del Cerro y colonias aledañas que aún no cuentan con una escritura de su patrimonio, se instaló este jueves el Comité Técnico del Fideicomiso de Puerto Vallarta,

que estará contribuyendo activamente en este proceso. El presidente Luis Munguía, encabezó la sesión de instalación de este organismo técnico el cual recordó que tiene una tarea muy específica en torno a la regularización de predios ubicados en

el polígono que comprende este fideicomiso, que ya se encuentra en su fase final 'pero aun así hay muchos expedientes todavía que nos va a tocar ir trabajando, ir analizando' para que aquellos que hoy tienen la posesión de un terreno puedan tener también su escritura. **PAGINA 3**

En nueva rendición de cuentas

Destaca Héctor Santana avances y compromisos

El presidente municipal de Bahía de Banderas se comprometió a crear un mural en el arco de la entrada de Valle de Banderas, a mejorar los servicios públicos y destacó los premios recibidos

MERIDIANO | Bahía de Banderas.- Este miércoles, el presidente municipal Héctor Javier Santana García encabezó la rendición de cuentas semanal del XII Ayuntamiento en la cabecera municipal de Valle de Banderas. Acompañado por directores de distintas dependencias, el alcalde presentó avances significativos en obras y programas. Compromisos artísticos y sociales

El alcalde inició anunciando la creación de un mural en el arco de entrada a Valle de Banderas, que representará la historia de la cabecera municipal y estará a cargo del reconocido muralista Humberto Valderrama. Además, informó sobre el reciente arranque de obra en la localidad de Corral del Risco: una plaza pública que se desarrollará en colaboración con la iniciativa privada. **PAGINA 4**



Más de 400 especímenes Reverdecerá El Puerto con donación de árboles

La donación estuvo a cargo del Colegio Ameyali y los árboles serán resguardados en el vivero de la Subdirección de Ecología y Medio Ambiente

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Con el fin de contribuir con el cuidado ambiental y el respeto hacia la naturaleza, la Subdirección de Ecología y Medio Ambiente de Puerto Vallarta recibió una donación de 400 árboles de la especie Rosa Morada por parte del Colegio Ameyali. En este sentido el titular de la subdirección, el doctor Bartolo Cruz Romero, destacó que los árboles fueron cultivados con mucho esfuerzo y dedicación por los estudiantes de primaria y secundaria de dicho colegio. **PAGINA 4**

Rechazan creación de nuevas delegaciones

Piden vecinos que El Pitillal sea municipio

Mediante un escrito dirigido al Ayuntamiento de Puerto Vallarta, alrededor de 200 pitillalenses se oponen a la división de su delegación y proponen separarse de Puerto Vallarta

Por Milton Colmenares

Meridiano Vallarta.- Un grupo de alrededor de 200 habitantes del Pitillal enviaron un escrito al Gobierno Municipal de Puerto Vallarta en el que expresan su rechazo a la intención de la creación de la nueva delegación del Coapínole y mencionan que, de no echar para atrás esta iniciativa, buscarían separarse de Puerto Vallarta y convertirse en un municipio autónomo.

El escrito, con fecha del 20 de noviembre, exponen los motivos por los que los firmantes rechazan la división de la delegación, argumentando que separar el Pitillal del Coapínole es, hasta este momento, una decisión sin fundamento. **PAGINA 6**

Para que enfrente investigaciones de la FGR

Desafuera Congreso al magistrado Rodrigo Benítez

La Trigésima Cuarta Legislatura cumplió con los plazos y formalidades legales

Para permitir que la y los agentes del Ministerio Público de la Federación adscritos a la Fiscalía Especial en Investigación de los Delitos de Desaparición Forzada, de la Fiscalía General de la República, continúen

el trámite correspondiente en su respectiva investigación por los delitos que se le imputan al magistrado Rodrigo Benítez Pérez, en Sesión Pública Ordinaria las y los diputados, erigidos en Gran Jurado, mediante

votación nominal, con 24 votos a favor y 6 abstenciones aprobaron el dictamen y emitieron el decreto que contiene las conclusiones en el Procedimiento de Declaración de Procedencia PDP-CE-01/2024. **PAGINA 7**



Cambian imagen de la colonia en su honor Devela Munguía escultura de Emiliano Zapata

También anunció que mejorará la imagen de la colonia que lleva el nombre de este héroe revolucionario

MERIDIANO | Puerto Vallarta - Después de años de espera, finalmente los vecinos de la colonia Emiliano Zapata verán una mejoría en su entorno urbano derivado de proyectos como el cableado subterráneo y embellecimiento de fachadas.

Lo anterior, fue anunciado por el presidente Luis Munguía, tras la develación de la escultura de uno de los más grandes líderes de la Revolución Mexicana, Emiliano Zapata, la cual se encuentra en el mercado que lleva su nombre. **PAGINA 5**



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Córdova Guana

Adiós a la transparencia

La Cámara de Diputados de México le cumplió un capricho más al expresidente Andrés Manuel López Obrador, y una venganza personal, al aprobar el miércoles en lo general y el jueves en lo particular la reforma constitucional que elimina órganos autónomos, incluido el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

La iniciativa fue evaluada por el partido oficialista Morena y sus aliados con 332 votos a favor, 119 en contra por parte de la oposición y cero abstenciones. El dictamen será turnado al Senado para su debate.

La extinción del INAI ha generado polémica ya que sus funciones son fundamentales para garantizar la transparencia y la rendición de cuentas de instituciones de gobierno.

Los Capitales

El peso mexicano afronta nuevamente caídas en su cotización frente a un fortalecido dólar

Édgar González Martínez

El mercado de capitales mundial está muy atento al comportamiento del peso mexicano, cuya trayectoria ascendente está siendo interrumpida por los conflictos geopolíticos. El peso, luego de 4 jornadas en positivo, vuelve a teñirse de rojo frente al dólar sosteniendo la cotización del USDMXN por sobre \$20.20, permitiendo que podría acompañar al cruce de cara al cierre de este año. **PAGINA 2**



Adiós a la transparencia

La Cámara de Diputados de México le cumplió un capricho más al ex presidente Andrés Manuel López Obrador, y una venganza personal, al aprobar el miércoles en lo general y el jueves en lo particular la reforma constitucional que elimina órganos autónomos, incluido el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

La iniciativa fue avalada por el partido oficialista Morena y sus aliados con 332 votos a favor, 119 en contra por parte de la oposición y cero abstenciones. El dictamen será turnado al Senado para su debate.

La extinción del INAI ha generado polémica ya que sus funciones son fundamentales para garantizar la transparencia y la rendición de cuentas de instituciones de gobierno.

Cabe destacar que es el organismo constitucional encargado de hacer cumplir el acceso a la información pública por parte de cualquier autoridad en el ámbito federal, órganos autónomos, partidos políticos, fideicomisos, fondos públicos y sindicatos.

También garantiza la protección de datos personales, "así como el ejercicio y tutela de los derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición que toda persona tenga con respecto a su información", según el propio instituto.

Fue creado en 2002, cuando en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el decreto para crear el Instituto Federal de Información Pública (IFAI) y comenzó operaciones en 2003. En 2014 se le cambió el nombre a INAI.

El instituto tiene autonomía constitucional e independencia de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial para prevenir que sus funciones se vean limitadas.

Toda la información solicitada por una persona a dependencias y autoridades se realiza a través de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), en la cual las instituciones deben cumplir sus obligaciones de transparencia, como la publicación de contratos u otro tipo de declaraciones.

El organismo también se encarga de resolver recursos de revisión que las personas interponen en materia de acceso a la información pública como pueden ser expedientes clínicos, información sobre créditos de vivienda del gobierno, datos sobre el avance de trámites para acceder a programas sociales, entre otros.

El planteamiento para la desaparición del INAI y otros organismos autónomos inició en el pasado gobierno de Andrés Manuel López Obrador bajo el argumento de que son muy costosos y que no son de gran utilidad.

"Hay muchos organismos onerosos que no sirven para nada, son gastos superfluos [...] tenemos que hacer una reforma administrativa y tienen que desaparecer todos estos organismos



supuestamente autónomos, porque no les sirven al pueblo, están al servicio de las minorías", dijo el ex presidente en su conferencia matutina del 11 de diciembre de 2023.

El argumento fue retomado por la presidenta entrante Claudia Sheinbaum, quien ha afirmado que estos organismos implican grandes costos y que su eliminación generará un ahorro significativo.

Un análisis de Fundar —una organización sin fines de lucro— señala que con la extinción del INAI el gobierno ahorrará 1,000 millones de pesos al año (unos US\$ 48,995,030), que es el presupuesto anual del instituto, pero señala que su eliminación "no generaría ahorros realmente significativos pues este monto apenas representa 0.01% del gasto del gobierno".

Sheinbaum afirmó este jueves que la desaparición del INAI traerá "más transparencia" y "no habrá más corrupción" ya que las funciones del organismo pasarán a la Secretaría Anticorrupción y "los datos personales se van a resguardar".

Sin embargo, la reforma ha recibido críticas por parte de diversos sectores. El INAI calificó la reforma como "un golpe a la transparencia y un retroceso que afectará gravemente el ejercicio pleno de los derechos humanos en México". Agregó que su extinción impactará directamente a cada ciudadano y su derecho de saber cómo se manejan los recursos públicos, a exigir la rendición de cuentas y proteger la privacidad.

"La autonomía e independencia del INAI han sido clave para asegurar que las decisiones sobre acceso a la información y protección de datos sean tomadas sin interferencias políticas o ideológicas. Esto ha permitido que se realice un trabajo riguroso y justo en favor de los derechos de las y los mexicanos", indicó en un comunicado.

La comisionada del INAI, Laila Lilia Ibarra, advirtió en su cuenta de X que la desaparición del instituto representaría "un grave retroceso para México" puesto que "la participación ciudadana, la rendición de cuentas y la evaluación de las autoridades requieren mecanismos que garanticen a la sociedad contar con información oportuna y precisa".

Con esta postura coincide la socióloga y excomisionada del extinto IFAI, Jaqueline Peschard. "Esto representa una regresión de más de 25 años porque durante la época del régimen del PRI la información pública no estaba a la mano de los ciudadanos. Lo que logramos con el IFAI fue tener un organismo que si bien formaba parte de la administración pública no estaba sectorizado a ninguna dependencia ni secretaría de Estado", dijo.

Agregó que con la reforma se pierden derechos fundamentales que, además de estar en la Constitución, también se encuentran en pactos y convenios que México ha firmado regional e internacionalmente.

Además del INAI, el dictamen aprobado en la Cámara de Diputados también incluye la desaparición de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el Consejo Nacional de Evaluación Política de Desarrollo Social (Coneval), la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu).

Los organismos autónomos están encargados de hacer mediciones sobre pobreza, vigilancia de la calidad de la educación, la transparencia, la protección de datos personales, promover la competencia entre empresas y el aprovechamiento de los recursos energéticos del país.

Así pues, de un plumazo, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en su totalidad la reforma para la extinción de siete órganos autónomos, pero admitió una reserva de Morena y aliados para crear, en sustitución de Cofece e IFT, una autoridad en materia de libre competencia y concurrencia con facultades para prevenir, investigar y combatir los monopolios. Este ajuste se debió hacer para no incumplir con lo que establece el Tratado con Estados Unidos y Canadá.

El nuevo organismo se encargará además de regular en forma asimétrica a los participantes en los mercados de telecomunicaciones y radiodifusión.

*con información de CNN @salvadorcosio1

Los Capitales

El peso mexicano afronta nuevamente caídas en su cotización frente a un fortalecido dólar

Edgar González Martínez

El mercado de capitales mundial está muy atento al comportamiento del peso mexicano, cuya trayectoria ascendente está siendo interrumpida por los conflictos geopolíticos. El peso, luego de 4 jornadas en positivo, vuelve a temerse de rojo frente al dólar sosteniendo la cotización del USDMXN por sobre \$20.20, perspectiva que podría acompañar al cruce de cara al cierre de este año producto de las incertidumbres negativas que tiene, con la llegada del Republicano Trump a la esfera política internacional junto al apoyo del Congreso.

El mercado también mira con atención las palabras de los miembros FED así como de las pistas que pueda entregar el presidente electo previo a su llegada a la Casa Blanca. La trayectoria de las tasas de fondos federales parece adoptar nuevas direcciones que condicionan el comportamiento del dólar, permitiendo que las monedas más riesgosas en este inicio de semana ganen terreno y se permita un respiro luego de la depreciación que experimentan.

a la mujer, seguir contribuyendo al empoderamiento femenino, acabar con la desigualdad de género y reconocer la contribución de las mujeres al desarrollo económico y social mediante sus proyectos innovadores y negocios. Aunque aún queda camino por recorrer en términos de igualdad, las mujeres han demostrado ser una fuerza imparable en el mundo del emprendimiento.

Prevé Citibanamex que Banxico seguirá con el recorte de las tasas bancarias.

Durante la última encuesta sobre el presente y futuro de la economía mexicana, los entrevistados estiman un recorte en la decisión de diciembre, y consideran que el próximo movimiento a la tasa de interés por parte de Banxico será una disminución de 25pb en diciembre. De los 31 participantes, 28 proyectan una reducción de 25pb, mientras que 3 encuestados, una de 50pb. La mediana de las estimaciones para la tasa de interés al cierre de 2024 se mantuvo en 10.00%. Para el cierre de 2025, la mediana de las expectativas también se mantuvo en 8.00%, con un rango que va de 7.50% a 9.00%.

Por supuesto, el dólar vuelve a ser protagonista ante la incertidumbre reinante en el mundo luego de un incremento en el conflicto entre Ucrania y Rusia, cuestión que se lleva la atención durante las últimas jornadas y un ambiente especulativo ante la necesidad de estímulos que podrían requerir las economías si esta situación escala y afecta nuevamente y de una manera más profunda las cadenas de suministros de diversos artículos, bienes y combustibles.

Para la primera quincena de noviembre, el consenso pronostica la inflación general en 4.7% anual. Los encuestados estiman que en la primera mitad de noviembre el INPC aumentó 0.48% quincenal, lo que implica 4.68% anual, desde el 4.83% anual registrado en las dos semanas anteriores. Para los precios subyacentes, los analistas proyectan un incremento quincenal de 0.17%, o 3.71% anual, menor al 3.74% observado quince días antes.

Mujeres, seis de cada 10 trabajadores en las MiPyMes.

Las MiPyMes mexicanas son el motor de la economía nacional ya que generan el 52% de los ingresos y emplean alrededor de 27 millones de personas entre ellas, mujeres. De acuerdo con el estudio "MiPyMES en México: Desafíos y oportunidades en 2024" de CONTAQI®, en las microempresas del país, 6 de cada 10 colaboradores son mujeres, lo que destaca el papel fundamental de las mujeres como fuerza laboral clave para el crecimiento y dinamismo y de ahí, su importancia para su impulso y apoyo.

Y para 2024, aumentan las expectativas de inflación general y disminuyen las de subyacente. La proyección mediana de la inflación general para el cierre de 2024 se ubicó en 4.45% anual, mayor que la de 4.41% en la encuesta previa, y por el componente subyacente pasó a 3.75% anual, desde 3.80% previamente. Para 2025, la expectativa mediana de la inflación general pasó a 3.80% desde 3.81%, mientras que para la inflación subyacente se mantuvo en 3.70%. La mediana de las estimaciones para la tasa de inflación anual promedio en 2026-2030 se mantuvo sin cambios respecto hace quince días en 3.70%.

En este contexto, el pasado martes 19 de noviembre se celebró el Día Internacional de la Mujer Emprendedora, el cual tiene como finalidad visibilizar

loscapitales@yahoo.com.mx
www.agendadeinversiones.com.mx
Twitter: @Edgar4712

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Méridico, Col. Versalles, C.P. 48510 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPORESX Número P888-1238491. Circulatoria 13-1232-79. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 3363. Tasa mensurera por el SEP 1587-63. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales CODICEN: 8084-6708-03. Registro CONAFRONTA: 183. Registro CANACENTRA 3248. Registro ANFERIA 6020-93. Las colaboraciones que tienen sus derechos reservados al contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. REGISTRO de una Marca Registrada. Tasa distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial: C-2064. México. México Mexicana S.A. de C.V. Luz Salvatierra No. 13-602 Col. Versalles, Jalisco. Representación directa en la CDMX: La Torre del Ingeniero. Club de periodistas de México. Fomento. MIA S.A. CDMX. Alvarado S. de R. L. Oficina General de redacción y talleres Independencia 7005. C.P. 65710. Apartado Postal 85. Nayarit, México

Otras Inquisiciones

Luis Zapata: Literatura y diversidad sexual

Pablo Cabañas Díaz

Luis Zapata Quiroz, (1951- 2020) fue un escritor que estudió letras Francesas en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Becado en la Sorbona, se especializó en Literatura Francesa Medieval. Muy joven se interesó en el teatro y realizó algunos guiones cinematográficos. Fue codirector de la revista "El Nuevo Mal del Siglo". Colaboró con ensayos, narrativa y traducciones en la revista Nexos y en los suplementos "La jornada semanal", "Sábado" y "La Cultura en México". Su publicación supuso un cambio de rumbo respecto al desprecio de las sexualidades disidentes en lo literario. Se publicó en 1979, tras obtener el "Premio Juan Grijalbo" de novela. "El vampiro de la Colonia Roma" aborda abiertamente los temas de la homosexualidad y la prostitución a través de un personaje cínico que cuenta su propia historia.

Esta obra fue traducida al inglés como "Adonis

García" y fue confiscada en Londres en 1986 por su "indecencia y obscenidad". El escándalo en México, respondió a la moral que prevalecía en la época en la prensa, en algunas empresas, en la academia. La novela se estructura en siete capítulos, basados en supuestas cintas de conversaciones con Adonis-Osiris. No tiene un arco narrativo definido, no utiliza prácticamente signos de puntuación ni mayúsculas. Es un monólogo entrañable y real.

El libro está plagado de pinceladas cinematográficas y musicales, como pequeños homenajes a Angélica María. Muestra la clandestinidad a la que estaban confinadas las minorías sexuales de la época: tugurios, cines, saunas y bares. Zapata fue un escritor tímido y recio a la vez las entrevistas, nunca buscó el escándalo ni el éxito

de ventas y que no le incomodaba que se le identificara con El vampiro, pese a contar con un acervo prolífico que incluyó colaboraciones en revistas, películas y obras de teatro. A 44 años de su publicación, El vampiro de la colonia Roma es considerada como una obra clásica de la nueva literatura mexicana.



Empresarios a la espera

Sin publicar, bases para concesión de servicio de limpieza en Vallarta

* El alcalde Luis Munguía informó que sería el 16 de diciembre próximo cuando la empresa que resulte ganadora de la licitación entre en funciones, por lo que únicamente restaría 25 días naturales o 16 laborales

MERIDIANO | A.Quadratin PV

A 20 días de que el ayuntamiento de Puerto Vallarta aprobó lanzar la convocatoria para la concesión parcial del servicio de limpieza y a 25 de que supuestamente entre en funciones la empresa que resulte ganadora, la convocatoria para dicha licitación aún no ha sido publicada.

Fue el 31 de octubre que en sesión de ayuntamiento el pleno del Cabildo aprobó por unanimidad lanzar una convocatoria para concesionar hasta por 15 años el servicio de recolección, transportación, tratamiento y disposición final de los residuos sólidos urbanos generados en el municipio.

La concesión, según se acordó en la sesión, sería de manera parcial, por lo que se tendría que emitir la convocatoria de licitación y publicada en la Gaceta Municipal, pero a 20 días de que eso ocurrió, aún no ha sido publicado el documento según consta en la página oficial del municipio puertovallarta.gob.mx, ya se en

el apartado de licitaciones o de la propia gaceta municipal.

En entrevista reciente el alcalde vallartense informó que sería el 16 de diciembre próximo cuando la empresa que resulte ganadora de la licitación entre en funciones, por lo que únicamente restaría 25 días naturales o 16 laborales (a partir de este 21 de noviembre) para ello.

Durante este periodo, se tendría que lanzar la convocatoria de licitación nacional, una vez conformado el comité encargado, además realizar el análisis de la documentación entregada por quienes estén interesados en participar, una vez que lo hagan; determinar quiénes cumplen o no con los requisitos, realizar el fallo y presentarlo.

Así como la firma de licitación y arranque de los trabajos, todo ello en sólo 25 días naturales o 16 laborales. Se desconoce la causa por la cual no ha sido publicada la convocatoria de licitación, así como la demora en llevarlo a cabo.



Cumple promesa

Aumenta Héctor Santana sueldo de policías

* El aumento paulatino ya ascendió hasta 2 mil pesos quincenales, para los más de 300 elementos operativos de seguridad

Por Milton Colmenares | Meridiano Vallarta

Los más de 300 elementos operativos que conforman la Dirección de Seguridad Ciudadana de Bahía de Banderas ya tuvieron su aumento de sueldo, una de las promesas que el alcalde Héctor Santana realizó al inicio de su administración.

Los apoyos al salario ascienden a 2 mil pesos quincenales por elemento, con la finalidad de impulsarlos a realizar mejor sus labores, de forma correcta y con el compromiso de ayudar al pueblo.

"Quiero reconocer la buena voluntad que tiene el señor presidente al haberle aumentado el sueldo a cada uno de los policías, con un aumento de 2 mil pesos. Con esto viene a dignificar el servicio policial y créame que la institución está comprometida", dijo Edson Carlos Olvera García,

director de la corporación.

Este aumento de sueldo representará un gasto de 750 mil pesos quincenales, indicó el alcalde, quien mencionó que busca incentivar a los policías para que sigan esforzándose en sus importantes labores.

"Es algo que nos va a representar mucho, pero yo sé que también los policías con este incentivo le van a echar todavía más ganas (:) tenemos el compromiso de que la gente se sienta más segura, más cuidada y más respaldada por nuestra policía", dijo el alcalde.

Además de los elementos de seguridad, la promesa de Santana García es que también subiría el sueldo al personal operativo de Servicios Públicos Municipales, no obstante, la fecha para estos aumentos en dicha dirección es aún desconocida.



Familias de zona centro podrán escriturar su patrimonio

Ofrece Puerto Vallarta seguridad jurídica

* A través del comité técnico del Fideicomiso de Puerto Vallarta, que se encuentra en su fase final, se busca dar certeza legal a las familias

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Para dar seguridad jurídica a las familias que habitan en la zona centro, el Cerro y colonias aledañas que aún no cuentan con una escritura de su patrimonio, se instaló este jueves el Comité Técnico del Fideicomiso de Puerto Vallarta, que estará contribuyendo activamente en este proceso.

El presidente Luis Munguía, encabezó la sesión de instalación de este organismo técnico, el cual recordó que tiene una tarea muy específica en torno a la regularización de predios ubicados en el polígono que comprende este fideicomiso, que ya se encuentra en su fase final "pero aun así hay muchos expedientes todavía que nos va a tocar ir trabajando,

ir analizando" para que aquellos que hoy tienen la posesión de un terreno puedan tener también su escritura.

Como parte de esta reunión se designó a Saúl Bernal como secretario técnico del comité y se ratificó el nombramiento de Hugo Alberto Robles Cibrián como delegado fiduciario especial del Fideicomiso, así como el realizar la solicitud ante Banobras para iniciar con dicho trámite, por lo que se aprobó que en tanto le sea otorgado este poder, se le permita al actual delegado Randy Alfredo López seguir suscribiendo documentos mediante oficio autorizado por Hugo Alberto Robles.

El comité técnico está conformado por regidores, el Tesorero Municipal y representantes del sector obrero, empresarial y de colonias populares



VUELTA A LA BAHÍA DE BANDERAS EN EQUIPOS

ATLETAS ALIADOS LIDERANDO 6 EQUIPOS

 JORGE "COCO" VILLEGAS Casi medio siglo como mentor	 JAIME LOMELÍN Pionero en aguas abiertas	 NORA TOLEDANO Orgullo Latinoamericana	 ARLEEN GONZÁLEZ Icono en aguas abiertas
 PAULO STREHKE DELGADO Nadador de alto rendimiento	 CARLOS FRANCO Emblema mexicano en aguas abiertas	 PATRICIA KOHLMANN Inspiración olímpica	 MARCELA DE NIZ Líder multifacética

¡Prepárate para un evento épico!

Seis equipos, liderados por atletas mexicanos de renombre internacional, se enfrentarán al reto de la Vuelta a la Bahía de Banderas, nadando cada uno una etapa para completar el recorrido de 120 kms en un solo día.

SU MISIÓN: recaudar fondos para proteger a la majestuosa Ballena Jorobada y los ecosistemas marinos del Pacífico mexicano. **¡Únete a esta causa y sé parte del cambio!**

Sábado **7** de Diciembre

Puerto Vallarta - Cabo Corrientes: Bahía de Banderas
Jalisco - Nayarit

Escanea el código QR para hacer un donativo



De la XLI Generación "Dr. Jorge Ignacio Chavoya Gama"

Egresaron 49 estudiantes de la licenciatura en arquitectura

* El Dr. Jorge Chavoya los invitó a diseñar con el corazón, pero también con un propósito. Y nunca olvidar que este campo, cada día que dibujan, cada decisión que toman, tiene el poder de cambiar vidas. Y les pidió poner en alto el orgullo de ser egresados

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, se llevó a cabo el acto académico de la XLI (Cuadragésima Primera) Generación de la Licenciatura en Arquitectura "Dr. Jorge Ignacio Chavoya Gama", ante la presencia de amigos y familiares de los 49 egresados.

A nombre de sus compañeros, Fátima Juárez comentó que el diploma no solo les pertenece a los graduados, sino a las personas especiales presentes que los ayudaron a cumplir sus sueños y aguantaron esta etapa, para quedarse hasta el final.

Y reconoció que como arquitectos tienen el poder de transformar el mundo sin importar si diseñan rascacielos, casas, parques, puentes. Lo relevante es que su trabajo tiene un impacto directo en la vida de las personas. Y esa es una gran responsabilidad y también un gran privilegio.

A sus compañeros les deseó un futuro lleno de alegrías, realización y prosperidad y actuó con valentía por lo que está por venir.

El padrino de generación, Dr. Ignacio Chavoya Gama afirmó que este evento los convoca para celebrar un logro monumental, como lo es la culminación de sus estudios como arquitectos. Y es el comienzo de una vida llena de creatividad, propósitos y responsabilidad.

Les comentó que la Arquitectura no es sólo construir edificios; es

imaginar espacios, donde la vida se desarrolle y donde el sueño encuentre refugio y las comunidades florezcan. Es dar forma al mundo que habitamos, considerando el pasado, el presente y el futuro.

"Ustedes tienen ahora en sus manos la capacidad de transformar paisajes y vidas, una responsabilidad, pero también un privilegio único. Pero esas experiencias que los han formado, no solo como arquitectos, sino como pensadores, soñadores y constructores de un mañana mejor. Sean conscientes, innovadores y éticos en todo lo que hagan".

Finalmente, el Dr. Jorge Chavoya los invitó a diseñar con el corazón, pero también con un propósito. Y nunca olvidar que este campo, cada día que dibujan, cada decisión que toman, tiene el poder de cambiar vidas. Y les pidió poner en alto el orgullo de ser egresados de la Universidad de Guadalajara, y hacerle saber al mundo que ustedes están listos para transformarlo: felicidades, arquitectos y arquitectas.

Enseñada, las autoridades procedieron a la entrega de constancias y reconocimientos para los egresados. El Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico, tomó la protesta a los 14 titulados. Minutos después, el Dr. Ignacio Chavoya, hizo el cambio de banda a sus ahijados y ahijadas.

Finalmente, el Dr. José Luis Cornejo se dirigió a los 49 egresados, mencionando que muchas de las estructuras arquitectónicas más

antiguas de México, incluidas secciones enteras de ciudades prehispánicas y coloniales, han sido designadas como Patrimonio de la Humanidad por su importancia histórica y artística.

El Programa Educativo contempla la confrontación creativa e innovadora de la arquitectura con la racionalidad científica, social y económica, dirigida a generar una auténtica cultura proyectual a través de una creatividad aplicada a las condiciones que la sociedad y el entorno exigen aunado al rápido desarrollo tecnológico con el que se enfrenta a un proyectistas y constructor al prestar sus servicios profesionales.

Agregó que la principal aportación de la Lic. en Arquitectura impartida por el CUCosta es ofrecer a la sociedad ciudadanos con capacidad creativa, para resolver problemas de espacios arquitectónicos socialmente adecuados o apropiados a aquellos que armonicen los aspectos mediados por los principios del desarrollo sustentable para realizar actividades humanas, concluyó.

En la mesa del presidium estuvieron: Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico, en representación del Rector, Dr. Jorge Téllez López; Dr. Ignacio Chavoya Gama, padrino de la XLI Generación de la Lic. en Arquitectura; Dra. María del Consuelo Cortés Velázquez, directora de la División de Ingenierías y la Mtra. Esmeralda Ramos Jiménez, coordinadora de la Lic. en Arquitectura.

De líderes CONCANACO

Asisten gobernador y alcalde a la Segunda Cumbre Empresarial

* El gobernador Miguel Ángel Navarro y el presidente Héctor Santana asistieron al hotel Marival Emotions en Nuevo Nayarit, dónde se reunieron empresarios de todo el país

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Con la participación de destacados líderes empresariales y autoridades, se inauguró la Segunda Cumbre Empresarial de Líderes del Comercio, los Servicios y el Turismo de la Concanaco Serytur, en el hotel Marival Emotions, en Nuevo Nayarit. Este evento, que reúne a empresarios de todo el país, refuerza la importancia de Bahía de Banderas como un punto estratégico para el desarrollo económico y turístico.

En la ceremonia estuvieron presentes el presidente municipal, Héctor Javier Santana García; el gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero; el presidente de la Concanaco Serytur, Octavio de la Torre; la subsecretaria de Empleo y Productividad Laboral, Quiahuitl Chávez Domínguez; el secretario de Turismo de Nayarit, Juan Enrique Suárez del Real Tostado, y el secretario

general de Gobierno, César Octavio Lara Fonseca, entre otros representantes del sector empresarial y gubernamental.

Durante su discurso, el presidente municipal, Héctor Javier Santana, dio la bienvenida a los asistentes y agradeció que Bahía de Banderas fuera elegida como sede.

"Es un honor recibirlos en este hermoso destino turístico, la joya del Pacífico mexicano. Nos llena de orgullo ser el lugar donde se realiza esta Segunda Cumbre de Empresarios de la Concanaco", expresó.

Santana García resaltó el impacto positivo del trabajo coordinado con el gobierno estatal, destacando los avances en seguridad y la obtención de cerca de 28 certificaciones de calidad para las playas del municipio, incluidas las de reconocimiento internacional como Blue Flag. Además, señaló el compromiso de hacer estas playas más inclusivas para visitantes nacionales e

internacionales:

"Queremos que todos puedan vivir la experiencia de disfrutar las mejores playas de México, aquí en Bahía de Banderas", afirmó.

El alcalde también mencionó las iniciativas que se han implementado para fortalecer el desarrollo económico local, como la digitalización de trámites y la creación de una Ventanilla Única para comerciantes y empresarios, que brinda confianza, transparencia y certeza a las inversiones.

Por su parte, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero destacó la importancia del sector empresarial en la generación de empleos y en el desarrollo del país:

"El 98 % de los empleos en México, incluido Nayarit, provienen de las empresas. Hoy quiero reconocer el esfuerzo que hacen por nuestro estado y por todo el país", declaró.

Navarro Quintero cerró su intervención deseando éxito a la cumbre y confiando en que será un espacio productivo para generar nuevas estrategias en beneficio de México y sus ciudadanos.

"Que esta cumbre sea próspera y productiva para el bien del pueblo y de sus empresas", concluyó.

Con esta cumbre, Bahía de Banderas reafirma su posición como un destino clave para el turismo y los negocios, impulsando su crecimiento económico y atrayendo nuevas oportunidades para la región.



En nueva rendición de cuentas

Destaca Héctor Santana avances y compromisos

* El presidente municipal de Bahía de Banderas se comprometió a crear un mural en el arco de la entrada de Valle de Banderas, a mejorar los servicios públicos y destacó los premios recibidos

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Este miércoles, el presidente municipal Héctor Javier Santana García encabezó la rendición de cuentas semanal del XII Ayuntamiento en la cabecera municipal de Valle de Banderas. Acompañado por directores de distintas dependencias, el alcalde presentó avances significativos en obras y programas.

Compromisos artísticos y sociales

El alcalde inició anunciando la creación de un mural en el arco de entrada a Valle de Banderas, que representará la historia de la cabecera municipal y estará a cargo del reconocido muralista Humberto Valderrama. Además, informó sobre el reciente arranque de obra en la localidad de Corral del Risco: una plaza pública que se desarrollará en colaboración con la iniciativa privada.

Justicia laboral y servicios públicos

Santana destacó el aumento salarial a policías, fontaneros, operadores de plantas de tratamiento de OROMAPAS y personal operativo de Servicios Públicos. "Es muy importante que le hagamos justicia a todos los trabajadores que día, tarde y noche ponen su mayor esfuerzo para que los servicios del gobierno municipal estén al 100 por ciento", afirmó.

En cuanto al alumbrado público, resaltó el avance en la instalación de lámparas en la plaza de San José del Valle y la iluminación de colonias enteras. "Mi objetivo es que en este gobierno contemos completamente iluminadas todas las colonias, pueblos y fraccionamientos de Bahía de Banderas. Ese es mi compromiso", enfatizó.

Premios, gestiones y beneficios para los ciudadanos

El presidente municipal celebró que Bahía de Banderas recibió el Premio Valores 2024 como el mejor destino turístico de México. Asimismo, detalló las gestiones realizadas en la Ciudad de México, donde visitó la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para avanzar el plan de desarrollo ecológico del municipio; y la Secretaría de Economía, en busca de proyectos que beneficien a los comerciantes locales.

Entre los anuncios, destacó la próxima entrega de 2 mil licencias de funcionamiento y más de 150 escrituras que darán certeza jurídica a familias de la región. También informó sobre el decreto del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, que condona adeudos y recargos de motocicletas sin placas. "Este beneficio inicia esta semana y termina el 31 de diciembre", precisó.

Apoyo a talentos locales

Durante el evento, el alcalde se comprometió a respaldar a Alejandro un niño piloto de go-karts que también fungió como presidente municipal en el desfile del 20 de noviembre. "Lo apoyaremos para que represente a Bahía de Banderas en competencias importantes", aseguró.

Avances por dependencias OROMAPAS

- Se dio mantenimiento a 33 fosas sépticas y 31 pozos de visita, cubriendo un total de 3 kilómetros de red.

- Se suministraron 30 mil litros de agua a colonias con necesidades específicas.

- Se reporta un avance del 70% en el acueducto destinado a resolver el problema del agua salada en Bucerías, con proyección de finalizar este año.

- Continúan los trabajos para la ampliación de la planta de tratamiento en Sayulita.

Seguridad Pública

- Incremento salarial de 2 mil pesos quincenales para policías, lo que representa un esfuerzo financiero de 750 mil pesos mensuales para el Ayuntamiento.

- En operativos recientes se logró la detención de 123 personas, además de la recuperación de 5 motocicletas y un vehículo con reporte de robo.

Servicios Públicos

- Recolección de 470 toneladas de basura, optimizando la limpieza en comunidades clave.

- Reparación de 2 mil 440 lámparas en localidades como El Colomo, San José del Valle, Valle de Banderas y La Cruz de Huancaxtle, mejorando la iluminación pública.

Desarrollo Económico

- Se facilitó la vinculación de empresarios locales con empresas nacionales, impulsando el posicionamiento de productos del municipio.

- Durante la Feria del Empleo en San José del Valle, 200 personas participaron, de las cuales más del 70% lograron colocarse en empleos.

Obras Públicas

- Arranque de dos nuevas obras: la rehabilitación de la avenida México en Mezcales y la mejora de caminos sacacoschas en comunidades como Higüera Blanca, Sayulita, Las Lomas, San Pancho y Lo de Marcos.

- Inauguración de la calle Primavera y la calle 20 de Noviembre en Mezcales, proyectos que mejoran la conectividad en la región.

El alcalde cerró reafirmando su compromiso con el desarrollo del municipio: "Yo pronostico que vamos a hacer unas 12 obras más de aquí a que se termine diciembre".





Más de 273 millones de pesos

Logra Jalisco inversión histórica en la industria audiovisual

* Gracias a la política pública Filma Jalisco a través del programa Cash Rebate un total de 20 producciones fueron beneficiadas con este 2024

MERIDIANO | Jalisco

En una histórica apuesta por el fortalecimiento de la industria filmica y audiovisual, el Gobierno del Estado de Jalisco ha invertido un total de 273 millones 359 mil pesos en los últimos seis años, consolidando al estado como el hub filmico de Latinoamérica.

A través de la política pública Filma Jalisco, lanzada en 2023, se han apoyado 1,097 producciones que han generado una derrama económica superior a los 3 mil millones de pesos gracias al programa Cash Rebate, el incentivo a la producción más utilizado a nivel mundial y fundamental para atraer producciones nacionales e internacionales, reembolsando hasta el 40% de la inversión realizada en el estado.

Tan sólo en este año se destinaron más de 121 mdp, de los cuales 105 mdp formaron parte de Cash Rebate dirigidos a la pequeña, mediana y gran industria, además de 16 mdp a largometrajes, cortometrajes y reescritura de guión a través del programa Capital Semilla que logró beneficiar 47 producciones.

Al corte de 15 de octubre de 2024, la derrama económica estimada es de 805.6 mdp entre los 160 proyectos que solicitaron permisos de

locaciones este año en el estado, incluida la derrama por parte de la convocatoria de Cash Rebate.

Cabe destacar que en 2023 se generaron 1,641 empleos directos e indirectos, reflejando el impacto de la industria en la economía local, ya que por cada peso invertido en ese año, se generaron 6.7 pesos adicionales, convirtiendo a Jalisco en un destino altamente atractivo para las producciones audiovisuales.

Filma Jalisco

Filma Jalisco es una política pública única en México que busca hacer de nuestro estado el hub filmico más sólido del país y Latinoamérica.

A través de sus cuatro pilares: Fondo Filma, Punto Filma, Eventos Filma y Academia Filma, la política no solo promueve incentivos económicos para producciones, sino que también facilita la atracción de inversión, apoya la organización de eventos y fomenta la formación de talento especializado.

Con estos resultados, Jalisco se consolida como un referente en la industria audiovisual en México y Latinoamérica, reafirmando su compromiso con el sector y la implementación de políticas públicas efectivas lo posicionan como el destino ideal para producciones de todo tipo.



Cambian imagen de la colonia en su honor

Devela Munguía escultura de Emiliano Zapata

* También anunció que mejorará la imagen de la colonia que lleva el nombre de este héroe revolucionario

MERIDIANO | Puerto Vallarta

las próximas obras que serán de gran beneficio para las familias que aquí viven.

Después de años de espera, finalmente los vecinos de la colonia Emiliano Zapata verán una mejoría en su entorno urbano derivado de proyectos como el cableado subterráneo y embellecimiento de fachadas.

Lo anterior, fue anunciado por el presidente Luis Munguía, tras la develación de la escultura de uno de los más grandes líderes de la Revolución Mexicana, Emiliano Zapata, la cual se encuentra en el mercado que lleva su nombre.

Emocionado, el presidente municipal, mencionó que su gobierno trabajará en varios proyectos, por ejemplo, la reconstrucción de las calles de esta colonia que es una de las más emblemáticas de Puerto Vallarta, cumpliendo así con las peticiones de los colonos.

"En mi periodo de gobierno vamos a avanzar lo más que se pueda para dejar esta zona limpia de cables y mejorar la imagen urbana de la colonia Emiliano Zapata", expresó Luis Munguía.

Los vecinos reconocieron al presidente por



Incrementó derrama el 9.3 por ciento

Deja el Buen Fin más de 6 mil mdp en Jalisco

* "Son 516 millones de pesos más que en 2023, con un crecimiento del 9.3 por ciento. 95 por ciento de los consumidores no registró abusos al realizar sus compras", destacó la vicepresidenta de Análisis Estadístico y Protección de la Cámara de Comercio de Guadalajara

Meridiano | A. Quadratin JAL

La pasada edición del Buen Fin 2024 dejó una derrama económica de seis mil 65 millones de pesos en Jalisco, lo que representó un crecimiento de 9.3 por ciento con respecto al 2023, detalló la vicepresidenta de Análisis Estadístico y Proyecciones de la Cámara de Comercio de Guadalajara, Nora Ampudia Márquez.

"El impacto económico del Buen Fin fue un estimado de seis mil 65 millones de pesos durante los cuatro días del Buen Fin.

"Son 516 millones de pesos más que en 2023, con un crecimiento del 9.3 por ciento. 95 por ciento de los consumidores no registró abusos al realizar sus compras".

El estado de Jalisco fue tercer lugar a nivel nacional por número de quejas durante el Buen Fin 2024 con 40, en estas ellas lograron conciliaciones entre vendedores y clientes, informó el Titular de la Procuraduría Federal del Consumidor en Guadalajara, Marco Antonio Romero Nolasco.

"En el caso de la oficina que dirijo, se

presentaron 40 quejas, en relación al año pasado, que solamente fueron 12, y que puedo compartirles que se recuperó en favor de los consumidores un monto aproximado a los 450 mil pesos.

De todas estas reclamaciones, todas estas quejas que nos hicieron llegar a través de los diferentes medios, números telefónicos y páginas de internet, la oficina de Guadalajara concilió el 100 por ciento".

De acuerdo con una encuesta realizada por la Cámara de Comercio de Guadalajara a 809 personas que acudieron al Buen Fin en plazas y corredores comerciales de la zona metropolitana, el ticket promedio este año fue de ocho mil 816 pesos.



Más de 400 especímenes

Reverdecerá El Puerto con donación de árboles

* La donación estuvo a cargo del Colegio Ameyali y los árboles serán resguardados en el vivero de la Subdirección de Ecología y Medio Ambiente

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el fin de contribuir con el cuidado ambiental y el respeto hacia la naturaleza, la Subdirección de Ecología y Medio Ambiente de Puerto Vallarta recibió una donación de 400 árboles de la especie Rosa Morada por parte del Colegio Ameyali.

En este sentido, el titular de la subdirección, el doctor Bartolo Cruz Romero, destacó que los árboles fueron cultivados con mucho esfuerzo y dedicación por los estudiantes de primaria y secundaria de dicho colegio.

"Esta acción no sólo contribuye al embellecimiento de nuestro municipio, sino que también genera conciencia ambiental en los más jóvenes, enseñándoles la importancia de cuidar nuestro entorno", expresó el doctor Cruz Romero.



Asimismo, explicó que estos 400 árboles serán resguardados en el vivero de la Subdirección de Medio Ambiente debido a que no se pueden sembrar en este momento por la temporada de sequía, sino hasta las próximas lluvias, aunque si hay alguna persona interesada en adoptar uno podrá hacerlo, pero a través de un certificado en donde se comprometa a cuidarlo.





SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

CASA SEGURA



SI ERES DE LOS QUE SALE TEMPRANO DE CASA:

- Acuérdate de dejar bien cerradas las ventanas.
- Asegura bien las puertas.

¡La #Prevención es responsabilidad de todos!

Ante cualquier situación de emergencia, llama al 9-1-1.







Recibe visita de cónsul

Estrecha Munguía lazos de colaboración con autoridades canadienses

* Recibió la visita de las representantes consulares de Canadá en la CDMX y Puerto Vallarta, para fortalecer la comunicación conjunta

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El presidente Luis Munguía recibió este jueves la visita de Catherine Genois, Cónsul de Canadá en la Ciudad de México, y a Tama Tahoud, agente consular de Canadá en Puerto Vallarta, a quienes ofreció total apertura de su gobierno para fortalecer la colaboración conjunta y la comunicación, para garantizar la seguridad de los ciudadanos canadienses que residen o visitan el municipio.

En una charla amena y cordial, las representantes consulares felicitaron al primer edil por su encomienda

al frente de uno de los principales destinos turísticos preferidos por el turismo canadiense, siendo sus playas, la ciudad y la seguridad lo que más les atrae de ahí la importancia de mantener una colaboración estrecha con las diferentes áreas del gobierno municipal y dar a conocer los servicios que proporciona la agencia consular canadiense a sus ciudadanos.

“Es un honor recibirlos en esta su casa. Sabemos del gran cariño que los ciudadanos y turistas canadienses tienen por nuestro país y en particular por Puerto Vallarta, y vamos a trabajar de la mano con ustedes para atender todos los temas de interés y específicos

que requieran de nuestra parte, así como de los directores de las diferentes áreas lo haremos con mucho gusto”, expresó el alcalde vallartense.

En la reunión también participaron el secretario general del Ayuntamiento, José Juan Velázquez Hernández; la directora de Turismo y Desarrollo Económico Alejandra Cornejo Cornejo; Misael López Muro, director de Protección Civil y Bomberos; el subdirector de Seguridad Ciudadana, entre otros funcionarios, quienes refrendaron el compromiso del presidente, de trabajar estrechamente con la agencia consular canadiense en esta ciudad.



En beneficio de 14 mil vallartenses

Rehabilitan tanque Gran Ramblases

* SEAPAL Vallarta garantiza agua de calidad a las colonias Ramblases, Jardines, Del Mar, Santa María y La Primavera

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La rehabilitación e impermeabilización del Tanque Gran Ramblases de Piedra ha concluido y con ello SEAPAL Vallarta mejora el abastecimiento y garantiza la calidad del agua para suministro a las redes de distribución en beneficio de las familias que habitan en las colonias Ramblases, Jardines, Del Mar, Santa María y La Primavera.

El Gobierno de Luis Munguía y la administración de SEAPAL Vallarta que encabeza Carlos Ruiz, preocupados por el bienestar de la población, dieron

seguimiento con estas tareas a los programas de rehabilitación de tanques que enlista y evalúa la Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado de Jalisco (Coproisjal) para los procesos de certificación del agua mediante la norma NOM-230-SSA1-2002.

Tras los trabajos de recubrimiento grado alimenticio para conservar hermeticidad y evitar fugas durante los próximos 10 años, la instalación que tiene una capacidad de almacenamiento de 200 mil litros, se ha reincorporado a la red de agua potable de la ciudad.



Rechazan creación de nuevas delegaciones

Piden vecinos que El Pitillal sea municipio autónomo

* Mediante un escrito dirigido al Ayuntamiento de Puerto Vallarta, alrededor de 200 pitillalenses se oponen a la división de su delegación y proponen separarse de Puerto Vallarta

Por Milton Colmenares / Meridiano Vallarta

Un grupo de alrededor de 200 habitantes del Pitillal enviaron un escrito al Gobierno Municipal de Puerto Vallarta en el que expresan su rechazo a la intención de la creación de la nueva delegación del Coapinole y mencionan que, de no echar para atrás esta iniciativa, buscarían separarse de Puerto Vallarta y convertirse en un municipio autónomo.

El escrito, con fecha del 20 de noviembre, exponen los motivos por los que los firmantes rechazan la división de la delegación, argumentando que separar el Pitillal del Coapinole, hasta este momento, una decisión sin fundamento y representaría un retroceso en el desarrollo de esta región.

Señalan que hay funcionarios municipales que están

‘desinformando’ a la ciudadanía para obtener firmas y avalar la propuesta. En el mismo texto, los quejosos señalan que, de no eliminarse esta iniciativa, buscarán convertir al Pitillal en un municipio autónomo, es decir, desprenderse de Puerto Vallarta y ser el municipio 126 de Jalisco.

Esta intención no es nueva, no obstante, estuvo ‘enterrada’ durante años, pero con la intención de separar al Pitillal del Coapinole los vecinos más longevos de la delegación ‘revivieron’ esta idea.

De concretarse esta intención, el Pitillal sería un municipio más en Jalisco, con su propio presidente, regidores, síndico, directores, presupuesto y reglamentos, algo que no ocurre en la entidad desde el año 2003, cuando se fundó el municipio de San Ignacio Cerro Gordo que hasta entonces pertenecía al municipio de Arandas.



En Bahía de Banderas

Arrojan resultados positivos operativos de cero tolerancia

* Los operativos para sancionar a quienes rompen el reglamento de tránsito continuarán en todo el municipio

Por Milton Colmenares | Meridiano Vallarta

Derivado de los operativos denominados ‘cero tolerancia’, la Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Bahía de Banderas ha podido recuperar motocicletas y vehículos con reporte de robo.

En el informe semanal, el director de la corporación, Edson Carlos Olvera García, señaló que en los últimos días pudieron recuperar cinco motocicletas con reporte de robo, además de un par de vehículos.

Las motocicletas han ‘caído’ en los retenes que se instalan en todas las localidades y producto de los trabajos de verificación de números de serie y de motor, pudieron identificar 5 de ellas que contaban con reporte de robo.

Cabe señalar que una de estas

motocicletas aseguradas fue producto de una solicitud que el mismo alcalde hizo, pues en sus redes sociales le reportaron el robo de la misma y días después fue identificada.

Por otro lado, dos vehículos fueron asegurados, uno de ellos apenas horas después de que fue robado en la localidad de Bucierías. Los operativos van continuando en todas las localidades, enfocados sobre todo en el respeto al reglamento de tránsito por parte de los motociclistas, que deben contar con casco, documentos de la unidad y no ir más de dos personas en la misma.

También hay especial atención en los conductores de vehículos, cuyas faltas más reiteradas son la falta del cinturón de seguridad, estacionarse en lugares prohibidos y manejar a exceso de velocidad.



Se calienta Camichín de Jauja: dejan en prisión a autoridades locales; se declaran inocentes

* Dos de los imputados declararon que fueron detenidos luego de rendir declaración sobre los hechos violentos registrados en su pueblo, pero negaron haber tenido una riña entre sí u ofrecido dinero a policías

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO/
relatosnayarit

La audiencia de control de detención, primero, y luego de solicitud de vinculación a proceso en contra de autoridades de Camichín de Jauja, municipio de Tepic, se desarrolló este jueves 21 de manera virtual por medios electrónicos, sin la presencia de público en alguna sala de audiencias del Centro Regional de Justicia Penal en Tepic.

Aunque inicialmente se anunció que se trataría de audiencias con acceso al público, e incluso familiares del comisariado ejidal Cristian Adolfo Martínez Zavala, del presidente de acción ciudadana Carlos Enrique Zavala Polanco —enfermero de la clínica 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y del juez auxiliar J. Navidad Ramírez Contreras acudieron temprano al Centro Regional, de última hora se decidió el cambio a audiencia virtual, aparentemente considerando la probabilidad de que la protesta efectuada frente a la Fiscalía General del Estado (FGE) —a unos 400 metros de distancia— se trasladara al Centro Regional.

Como es del conocimiento público, Camichín de Jauja ha sido tema durante la presente semana a raíz de la balacera que se registró la madrugada del lunes 18 en un lugar donde había peleas de gallos, lo que dejó tres personas sin vida.

De acuerdo con los datos recogidos para este trabajo se ejerció acción penal, a los tres mencionados, por su probable intervención en los delitos de cohecho y desobediencia y resistencia de particulares, aunque de manera separada: Cristian Adolfo en una causa penal, y Carlos Enrique y J. Navidad en otra.

Pasado el mediodía se conoció que, luego de más de tres horas de debate, una jueza de Control impuso a Cristian Adolfo la medida cautelar de prisión preventiva justificada, por lo que estará recluso en la penal de Tepic por lo menos hasta que se efectúe una nueva audiencia para decidir si es vinculado a proceso, lo que tendría lugar la próxima semana.

La solicitud de prisión preventiva habría sido efectuada por la agencia del Ministerio Público, mientras que la defensa habría solicitado medidas cautelares diversas que le permitieran seguir el proceso en libertad.

Para el caso de Carlos Enrique y J. Navidad, la audiencia se prolongó unas horas más pero tuvo un desenlace similar: un juez de Control les impuso la medida cautelar de

prisión preventiva justificada y se programó la siguiente audiencia para resolver la posible vinculación a proceso, también de manera virtual, mientras que la defensa particular insistió que se desarrolle con la presencia de público.

Por separado, los defensores habrían propuesto que los imputados salieran en libertad, se presentarían a firmar periódicamente y cumplirían con una garantía económica.

Lo anterior cobra relevancia porque ahora han surgido versiones de que habría otra carpeta de investigación, también contra las autoridades de Camichín de Jauja, no porque hayan participado en la balacera, sino respecto a la autorización para la pelea de gallos. En este punto, ha trascendido que también estarían siendo investigadas autoridades del Ayuntamiento de Tepic.

El asunto como puede verse, ha ido creciendo y podría no detenerse aquí.

Y es que, de acuerdo con la información recogida de manera extraoficial, por lo menos el señor J. Navidad, de poco menos de 70 años, y Carlos Enrique, de alrededor de 30 o unos años más, emitieron una declaración en la que negaron haber cometido los hechos que se imputan y que consisten en que supuestamente el lunes 18 por la tarde sostuvieron una riña entre sí por el bulevar Colosio, cerca de instalaciones del DIF y de la propia Fiscalía, por lo que arribaron policías estatales, a los cuales maltrataron, y luego, una vez detenidos, les ofrecieron diversas cantidades de dinero para que los dejaran en libertad.

Por el contrario, habrían asegurado que ellos acudieron el lunes a la Fiscalía para rendir una entrevista en relación al suceso violento de horas antes, lo que efectuaron en la comandancia que investiga homicidios, pero que fueron detenidos cuando se disponían a retirarse, todavía en el interior de la FGE.

La defensa particular habría solicitado que se verifique el contenido de cámaras de seguridad para confirmar que la detención no se efectuó por el bulevar Colosio, y también se ha pedido que el juez de Control cite a los policías que firmaron la detención para que respondan a un interrogatorio.

Por lo pronto, permanecen reclusos en la penal de Tepic, mientras la manifestación continúa frente a la Fiscalía.

* Esta información es publicada con autorización de su autor, Oscar Verdín Camacho publica sus notas en www.relatosnayarit.com



Para que enfrente investigaciones de la FGR

Desafuera Congreso al magistrado Rodrigo Benítez

* La Trigésima Cuarta Legislatura cumplió con los plazos y formalidades legales

Redacción

Para permitir que la y los agentes del Ministerio Público de la Federación adscritos a la Fiscalía Especial en Investigación de los Delitos de Desaparición Forzada, de la Fiscalía General de la República, continúen el trámite correspondiente en su respectiva investigación por los delitos que se le imputan al magistrado Rodrigo Benítez Pérez, en Sesión Pública Ordinaria las y los diputados, erigidos en Gran Jurado, mediante votación nominal, con 24 votos a favor y 6 abstenciones aprobaron el dictamen y emitieron el decreto que contiene las conclusiones en el Procedimiento de Declaración de Procedencia PDP-CE-01/2024.

Previo a dicha aprobación, el presidente de la mesa directiva, diputado Salvador Castañeda Rangel, en cumplimiento a lo establecido en la Ley de Responsabilidades Administrativas del Estado de Nayarit, concedió la palabra

a la y los agentes del Ministerio Público Federales, así como a los abogados defensores del magistrado Rodrigo Benítez Pérez, a efecto de que alegaran lo que a su derecho conviniere.

En el desahogo de dichos alegatos, los agentes Federales solicitaron al Pleno del Congreso votar a favor de la declaración de procedencia para continuar con las investigaciones correspondientes en relación a los delitos que se le atribuyen al magistrado Benítez Pérez; por su parte, los abogados defensores del magistrado solicitaron no votar a favor, argumentando maldebidamente que el asunto es competencia del Congreso de la Unión.

El Congreso Local hace efectiva la declaratoria de procedencia, retirando con ello el fuero constitucional a Rodrigo Benítez Pérez, separándolo inmediatamente de su cargo como magistrado Numerario del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Nayarit.



Inauguran Cumbre Empresarial de Líderes

Reconoce la CONCANACO SERVYTUR apoyo estatal al turismo

“ Yo garantizo su inversión con mi vida misma”, dijo el mandatario nayarita a los asistentes

Redacción

Este jueves, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, inauguró la Segunda Cumbre Empresarial de Líderes, evento que reúne a funcionarios, empresarios y políticos de todo el país y que se desarrolla en un importante hotel ubicado en Nuevo Nayarit, municipio de Bahía de Banderas.

En este encuentro se da un intercambio de ideas, con mesas de negocios entre asistentes de diferentes partes del país. En su intervención, el mandatario nayarita precisó:

“Nayarit está abierto a que ustedes vengyan, yo garantizo su inversión con mi vida misma. Nayarit es un estado con riqueza natural extraordinaria, pero que se actualiza a través de este tipo de eventos, del conocimiento que se tiene a través de la nueva promoción, que nos hace ser uno de los tres estados con mayor inversión turística extranjera y que nos hace ser uno de los tres estados con mayor turismo del país, en el que estamos construyendo hoy en día

parques industriales, parques agroindustriales y que vemos para ustedes, ventanas de oportunidad múltiples. Yo les agradezco que el día de hoy nos hayan favorecido con este evento, que nos sientan, sientan a Nayarit como parte de ustedes, que lo sientan tan cercano a ustedes como cercana sea la seguridad en querer venir a invertir”.

En el acto, la CONCANACO SERVYTUR, hizo entrega de un reconocimiento al doctor Navarro Quintero por su indiscutible e importante apoyo a este sector.

En esta cumbre, se contó con la presencia de la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora y de los secretarios de turismo de Sonora y Nayarit, Roberto Gradillas Pineda y Juan Enrique Suárez del Real Tostado respectivamente.

En el desarrollo de dicho encuentro, existe un área de networking que fortalece los vínculos entre los sectores públicos y privados, buscando siempre el impulso al desarrollo económico del país.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



RECOMENDACIONES PARA EVITAR SER VÍCTIMA DEL DELITO

- No reciba apoyo en los cajeros bancarios de personas desconocidas.
- Procure ir a los establecimientos bancarios acompañada.
- Reporte si detecta algún acto inusual de inmediato al 911.
- Al salir de los establecimientos bancarios no haga caso a personas que no conozca.
- Observe su entorno.



#SePuedePrevenir

Tu denuncia es muy importante para combatir este tipo de delitos.





Rumbo a la Copa del Mundo

Lanza FIFA primer programa exclusivo de depósito para aficionados

* A partir de hoy asegura tu lugar en el mayor evento de fútbol

MERIDIANO | Deportes

On Location, designado por la FIFA como Proveedor Oficial de Hospitalidad de la Copa Mundial de la FIFA 26™, anunció hoy que comenzará a aceptar depósitos totalmente reembolsables para paquetes de hospitalidad para el torneo de fútbol más grande del mundo, a partir de las 9 am de hoy. El programa de depósitos de acceso prioritario de On Location es la forma más sencilla que tienen los aficionados de asegurar su acceso al torneo hasta que salgan a la venta las entradas generales.

Los depósitos para los paquetes de hospitalidad comienzan en 500 USD por asiento y son totalmente reembolsables. A partir de hoy, los invitados pueden visitar la página FIFAWorldCup.com/hospitality para reservar su lugar. El programa de depósito ofrece a los aficionados acceso directo a las ofertas de hospitalidad de primera clase de On Location, garantizando que no se perderán esta experiencia única de vida.

On Location, líder mundial en experiencias, hospitalidad y viajes de primera clase ayudará a ofrecer el programa de hospitalidad más grande y dinámico de la FIFA, con paquetes de experiencias para los aficionados con entradas incluidas, cuando el torneo llegue a 16 ciudades de Norteamérica, del 11 de junio al 19 de julio de 2026.

Una vez efectuado el depósito, los invitados tendrán la oportunidad de adquirir productos de hospitalidad oficiales en paquetes, que les permitirán asistir a varios partidos en una o más ciudades, durante una fase concreta del torneo, o seguir a una selección nacional específica. Con el tiempo, los aficionados podrán incluir experiencias adicionales inolvidables para los días de partido y los días sin partido junto con los paquetes de hospitalidad con entradas incluidas.

Se insta a los aficionados a no adquirir entradas o paquetes en plataformas o de vendedores no autorizados, ya que la FIFA se reserva el derecho de anular las entradas obtenidas a través de canales no oficiales. Aunque puede haber ofertas de entradas y paquetes de hospitalidad no autorizados actualmente en el mercado, On Location es el único socio oficial de hospitalidad de la Copa Mundial de la FIFA 26™. On Location se enorgullece de colaborar con los respectivos Comités Organizadores y sus socios, incluidos los equipos locales. Además, On Location colabora con la Major League Soccer y los 30 clubes de la liga en Estados Unidos y Canadá como agentes de ventas oficiales designados para el torneo. La lista completa de agentes de ventas mundiales autorizados se publicará en FIFAWorldCup.com/hospitality a su debido tiempo.



HOY, DAMOS UN NUEVO PASO

RENOVAMOS NUESTRA IMAGEN

Una renovación de imagen, que no solo renueva nuestra apariencia, sino que simboliza nuestra constante evolución. Porque en Jardines de San Juan, cada cambio es una promesa de seguir mejorando para quienes más lo necesitan.

45 años

Alica

ISO

Del Apertura 2024

Así jugará la Cantera Rojiblanca la Liguilla

* Chivas Sub 15, Sub 17 y el Rebaño Femenil Sub 19 jugarán sus encuentros de la siguiente forma

MERIDIANO | Deportes

Luego del extraordinario semestre del Club Guadalajara, que logró calificar a todos sus equipos a la Fase Final, la Liga MX anunció las fechas y horarios de los partidos de Liguilla de todas las categorías inferiores.

Toma nota, ya que Chivas Sub 15, Sub 17 y el Rebaño Femenil Sub 19 jugarán sus encuentros de la siguiente forma.

* Chivas Sub 15 buscará su boleto a

Semifinales ante Cruz Azul. El único duelo de la llave se jugará en las instalaciones de Gigantera, el sábado 23 de noviembre a las 9 de la mañana.

* El Guadalajara Sub 17 se medirá a Pachuca el domingo 24 de noviembre. Dicho compromiso se llevará a cabo en Verde Valle a las 10 de la mañana.

* Las Rojiblancas Sub 19 iniciarán su camino en la Fiesta Grande del Apertura 2024 ante las Tuzas, el próximo sábado 23 de noviembre a las 9 de la mañana, en la Academia Rafa Márquez.



Del FCO Group

Recibe América el premio Victory Prize por equipo del año

* El presidente operativo del club, Héctor González Iñárritu, agradeció a los organizadores del evento, así como al comité de expertos y a los integrantes del equipo editorial

MERIDIANO | Deportes

deportiva.

En la primera edición de *Victory Prize México*, el Club América fue elegido ganador de la categoría Equipo del Año, misma que tenía por objeto reconocer el esfuerzo deportivo en cualquiera de sus disciplinas.

Victory Prize es una iniciativa creada por FCO Group para reconocer a ídolos deportivos mexicanos en el mundo que con su pasión y gloria inspiran e influyen y con su mensaje y acciones, transforman vidas y construyen un legado más allá de los espacios de competencia

Al recibir el reconocimiento, Héctor González Iñárritu, presidente Operativo del Club, agradeció a los organizadores del evento, así como al comité de expertos y a los integrantes del equipo editorial de los medios participantes que eligieron ganador al América.

Asimismo, reconoció el esfuerzo de todas las personas que integran el Club, al tiempo de comprometerse a seguir buscando la excelencia en los ámbitos, deportivo, financiero y de responsabilidad social, además de brindar más satisfacciones a la afición.



Los rojinegros avanzan

Echa fuera el Atlas al chiverío

* Los dirigidos por Beñat San José eliminaron al rival odiado de la ciudad con goles de Uroš Đurđević y el capitán Aldo Rocha

Meridiano/Deportes

se sancionará la pena máxima.

Guadalajara es de Atlas. Los Rojinegros del Atlas le dieron la vuelta al encuentro vinieron de atrás y se impusieron a Chivas en casa y ante su gente. Los dirigidos por Beñat San José eliminaron al rival odiado de la ciudad con goles de Uroš Đurđević y el capitán Aldo Rocha quien nuevamente se vistió de verde ante los Rojiblancos para darle el pase a los suyos a la siguiente ronda.

En un cobro de tiro libre, Matheus Doria sacó un disparo potente, Raúl Rangel atajó pero rebotó el balón, por lo que Aldo Rocha llegó y asistió a Eduardo Aguirre quien remató de primera intención al marco, sin embargo, Fernando Beltrán se barró y evitó el tanto que le daría la ventaja al Atlas.

Cerca del final de la primera mitad, Luis Reyes envió un centro de segundo poste, mismo que fue recibido por Edgar Zaldívar, quien sacó un disparo flojo de volea, que fue atajado por Rangel y en el rebote nuevamente el balón fue atajado por el arquero de Chivas.

En la segunda mitad, Guadalajara salió inspirado y fue en una pelota que llegó a segundo poste para Chicharito, por lo que el delantero de Chivas sacó un disparo cruzado que se impactó en la mano de Matheus Doria, por lo que se pedía que

Tras lo sucedido, el central fue llamado a revisar la jugada en el VAR, por lo que César Arturo Ramos sancionó la pena máxima favorable para Chivas, misma que fue bien ejecutada por Víctor Guzmán para colocar el 1 a 0 en el encuentro.

Cuando el encuentro parecía terminar, en un cobro de esquina el rebote cayó para Raymundo Fulgencio, quien envió un centro de tres dedos y dejó el balón a Uroš Đurđević, quien sacó un potente remate de volea e incrustó el esférico en el marco del Guadalajara, para silenciar el estadio Akron con su primer gol en el torneo mandando el encuentro al alargue.

En tiempo agregado, Antonio Briseño le propino un codazo a Gaddi Aguirre en una pelota por alto, tras ir a revisar la jugada, el central sancionó la pena máxima para el cuadro Rojinegro y posteriormente expulsó al "pollo" por doble amarilla.

Tras sancionar el penal llegaron los reclamos, siendo Javier Hernández uno de los expulsados, previo al cobro César Arturo Ramos le indicó a Aldo Rocha que tras el cobro de acabaría el encuentro, por lo que el capitán del Atlas sacó un disparo potente cruzado para eliminar a Chivas y darle la victoria a los Rojinegros con el 1 a 2 final.